

PLAUSIBLE TEMPERAMENTO

Vemos en los periódicos de la mañana que el criterio del Gobierno, en cuanto se relaciona con los contribuyentes que han dejado de satisfacer sus cuotas, es no apelar a medidas extraordinarias, limitándose a seguir contra ellos los procedimientos ordinarios de embargo.

Hace días que EL CORREO aconsejó este temperamento, y es lógico, por tanto, que lo aplaudamos al verlo aceptado. Se explicaría todavía un procedimiento extremo, si la resistencia hubiera sido más general; pero cuando se dice a todas horas que los resultados de la recaudación de Mayo son brillantes, y cuando se observa que no ha habido entre los comerciantes e industriales la cohesión que imaginaban los más belicosos, usar de medidas de extraordinario rigor resultaría poco lógico, y además se correría el riesgo de reavivar una llama que por sí misma y por sí sola se está extinguiendo.

Cuando en un principio se previno el Gobierno a defenderse contra la Unión Nacional, se pensó, no solo en el procesamiento, sino en la prisión de las personas que forman el Directorio.

Después se varió de criterio, y ni siquiera fianza se ha pedido a los Sres. Paraiso y Costa.

Nadie habla ya del tal proceso, cuando por el contrario, de haberse incurrido en el error de llevar a la cárcel a algunos individuos del Directorio, se habría producido gran escándalo, y todavía ahora, después de tantos días, se hablaría del asunto.

Lo prudente es no apretar sino en circunstancias extremas y muy justificadas.

Salvo en dos ó tres provincias, en las demás la recaudación va bastante bien; se ve, por varios síntomas, que el desaliento ha penetrado en las filas de la Unión Nacional, y por tanto nos parece de buena política, mantener los procedimientos ordinarios, para que a su sombra vayan pagando los contribuyentes morosos.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

La capitulación de Pretoria.— Despacho oficial.

Londres 6.—Un despacho expedido por el general Roberts desde Pretoria ayer martes a las 6'55 de la tarde, da los siguientes detalles de la capitulación de aquella plaza:

Los boers fueron arrojados ayer de todas sus posiciones y perseguidos cerca de dos kilómetros.

Envióse un parlamentario para pedir la capitulación.

Lord Roberts fué despertado cerca de media noche por dos emisarios que venían a pedir un armisticio, con objeto de arreglar las condiciones.

El general contestó que la capitulación debía hacerse sin condiciones.

Botha repuso que no pensaba defender a Pretoria, pero que contaba con que las mujeres y los niños boers, así como los bienes, serían protegidos.

A la una de la mañana, tres funcionarios civiles entregaron la ciudad.

Las señoras de Kruger y Botha han permanecido en Pretoria.

Algunos prisioneros ingleses están también en la ciudad, pero la mayor parte de ellos han sido conducidos a Waterval.

Entusiasmo en Londres.—Alborotos.—A río revuelto.... ganancia de ladrones.

Londres 5.—Inmensa multitud llena desde al medio día la Cité, lanzando hurras incansantes y haciendo oír cantos patrióticos.

Casi todas las casas están engalanadas con colgaduras.

Delante de Mansion House, en cuya fachada se ha fijado la noticia de la ocupación de Pretoria, se aglomera enorme multitud.

El entusiasmo provocado por la ocupación de Pretoria, ha durado todo el día, aglomerándose el público en enormes masas en diversos lugares, particularmente delante de Mansion House; pero esto ha sido también causa de que numerosas bandas de ladrones y gente perdida se confundan con la multitud, originando riñas y alarmas, de las que se han aprovechado para maltratar y robar a los curiosos y manifestantes.

Los desordenes han durado cerca de una hora, siendo impotente la policía para reprimirlos.

Por fin, a eso de las tres de la tarde, llegaron refuerzos de agentes, lográndose entonces reprimir los alborotos y dominar a sus autores.

Se han hecho numerosas prisiones, entre los aplausos del público que ha proseguido sus manifestaciones.

La policía ha adoptado medidas para que esta noche no se repitan los robos y los escándalos.

Un batallón inglés copado
Londres 6.—Se ha recibido el siguiente telegrama del general Roberts:

Pretoria 5.—Tengo el sentimiento de participaros que el décimotercer batallón de la yeomanry imperial ha tenido que rendirse a los boers el día 31 de Mayo cerca de Lindley.

Al saber que este batallón había sido atacado, ordené al general Methuen que acudiera en su socorro.

Methuen se encontraba entre Kronstadt y Heilbron.

Media hora después de haber recibido mi despacho, el día 1.º de Junio, a las diez de la mañana, se puso Methuen en marcha.

A la mañana siguiente, después de haber recorrido 44 millas, llegó al sitio de combate, pero demasiado tarde para librar al batallón.

Methuen atacó a los boers, cuyo número era de dos a tres mil.

El combate duró cinco horas, declarándose el enemigo en retirada.

Espero que la cautividad del batallón de la yeomanry irlandesa no durará mucho tiempo.

The Daily Mail dice que el batallón imperial capturado en Lindley se compone de 450 plazas.

LA EMBAJADA DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Tánger 5.—El embajador de España, Sr. Ojeda, está siendo objeto de extraordinarios respetos y atenciones por parte de la corte marroquí, jamás dispensados a embajador alguno.

Esto es debido a la actitud tan resuelta como correcta del Sr. Ojeda, el cual los ha hecho comprender que no ha ido a Marrakesh a perder el tiempo en vanas ceremonias.

Atiéndese únicamente a las instrucciones recibidas, y de ahí no pasará.

Si no es atendido en cuanto pide, el señor Ojeda dará por terminada su misión, dejando al Sultan entenderse con el Gobierno de Madrid.

Los consejeros del Sultan, teniendo en cuenta la actitud del embajador, procuran serle agradables. Segun las cartas de Marrakesh, todas las impresiones son favorables. El Sr. Ojeda demuestra en todo un esquisito tacto.

HUELGUISTAS AMERICANOS

Mujeres azotadas
Londres 5.—Segun el corresponsal del Daily Mail en Saint Louis (Estados Unidos), los huelguistas se hallan tan excitados que están dispuestos a cometer todo género de tropelias y han lanzado la amenaza de que se apoderarán de cuantas mujeres suban a los coches de los tranvías para azotarlas.

Ya han hecho sufrir ese castigo brutal a tres mujeres.

Las autoridades han organizado un cuerpo de 1.000 ciudadanos armados, y gracias a tal medida pudieron circular ayer los carruajes en casi todas las líneas de tranvía.

TOROS Y CORNADAS

Nos vamos corrigiendo
Dijimos el otro día que en Jetafe se preparaba para ayer una corrida de 20 toros. Pues bien, estábamos equivocados, pues aunque éste es el número de los que se lidiaron, como se corren por la mañana una vez y por la tarde dos, resultan 60 toros... y alguno de propina, y aún había quien pidió más toros.

El día de ayer fué bastante accidentado en dicha villa.

En el encierro de la mañana sufrió el joven Pérez una gran cornada en la base del pecho, lado derecho; le interesa el pulmón; todo lo cual hace esperar para el futuro un desenlace funesto.

Luego por la tarde siguió la emoción viva y siguieron las desgracias, pues resultaron los siguientes heridos:

Manuel Perez Ortega, de diez y siete años, de Madrid, calle de Alcalá, 107, solar; Luciano de Santa Cristela, de diez y ocho años, inclusero, de Zamora, vive en Madrid, calle de San Juan, núm. 34; Saturnino Martín González, de treinta años, soltero, de Puente de Vallecas, y otros varios que han salido de su faena más ó menos estropeados. El primero está grave.

Esto por lo que toca a Jetafe.

En Córdoba el día fué también aprovechado.

Al ser desencajados por la mañana los toros que habían de lidiarse, uno de ellos se desmandó en la plaza, hiriendo a tres personas. Luego en la corrida, el tercer toro dió tan tremendo porrazo al picador Alvarez, que el desgraciado tuvo que ser conducido a la enfermería con una fuerte conmoción cerebral.

LA REACCION EN CHINA

Alarma en Pekin.—Las tropelias de los boxers.—Pasividad de las tropas chinas.

Londres 5.—Un telegrama recibido en Washington del ministro americano en China, dice que en Pekin reina grande alarma.

La debilidad del gobierno chino y las victorias que consiguen los rebeldes boxers hacen temer por la seguridad de aquella capital.

Un misionero inglés ha sido asesinado cerca de Tien-Tsin.

Un despacho del expresado diplomático añade que al parecer los boxers se dedican con mayor empeño que nunca a perseguir y asesinar a los extranjeros, que tratan de huir en todas las direcciones.

El gobierno chino se manifiesta poco

dispuesto a castigar los desmanes y a evitar las turbulencias.

Los soldados del Celeste Imperio no manifiestan energía alguna.

Combate con los boxers.—Derrota de las tropas chinas.

Londres 5.—Segun despachos de Tien-Tsin, las tropas chinas que custodian el ferrocarril que une a aquella población con Pekin, libraron ayer un combate con los boxers, los cuales consiguieron rechazar a las fuerzas regulares.

MUJERES TONTAS

Los tribunales de Gratz han dictado sentencia recientemente en el original proceso seguido contra un bávaro, Alois Frankenberg, por haberse desposado con gran número de mujeres de todas edades y condiciones y haberlas abandonado después de saarlas cantidades más ó menos considerables.

El acusado ha referido con gran desparpajo ante el tribunal su historia, que no puede ser más curiosa.

Después de recorrer el mundo, gastándose la fortuna de su padre, que ascendía a cien mil marcos, detuvo un día en Gratz, con la bolsa completamente vacía, é hizo insertar en los periódicos el siguiente reclamo:

«Las damas que quieran casarse con un caballero rico, que me lo anuncien.»

Al cabo de algunos días, llovieron las proposiciones de boda, viéndose el aventurero asaltado por los pedidos que le dirigían señoras, ayas, domésticas etc. etc. Aquello fué una verdadera manifestación femenina, en que tomaron parte solteras y viudas de todas las clases sociales.

El afortunado galán celebró esposales con muchas de las peticionarias; pero al poco tiempo, desapareció, sin haberse casado con ninguna, y llevándose a Munich en donde se estableció miles de florines que había recolectado por tan ingenioso cuanto atrevido procedimiento.

En Munich repitió la suerte, trabando relaciones amorosas con sinnúmero de jóvenes y viejas, viudas ¡ay! en su mayoría.

De vez en cuando ausentábase de la ciudad y hacía una tournée por los pueblos próximos, ejerciendo siempre su lucrativo oficio y pescando infinidad de incautas, que le ayudaban a sostener una vida lujosa en la capital de Baviera, donde tenía su cuartel general.

De regreso a Gratz, fué denunciado por una de sus numerosas prometidas, más irascible sin duda que las otras, y dió con sus huesos en la cárcel.

Este terrible Don Juan que, según su propia confesión, dió solemne palabra de casamiento a ciento veinte mujeres, ha sido condenado a dos años y medio de prisión.

No les parecerá muy dura la pena a las 120 ilusas que perdieron a la vez el marido y el dinero.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Hasta que el tiempo se asegure no se verificará en el Campo del Moro el garden-party anunciado.

La fiesta se verificará por la tarde, y serán invitadas más de 2.000 personas.

Como fiesta al aire libre, los caballeros asistirán de uniforme ó con levita y las señoras irán de sombrero.

El jardinero mayor de Palacio, bajo la dirección del intendente de la Real Casa, D. Luis Moreno, ha sido encargado de la parte de adorno del espacioso lugar en donde se verificará la fiesta.

El próximo domingo se verificará en la Comedia una función extraordinaria, organizada por la Junta de señoras de la parroquia de San Sebastian.

Se representará la preciosa comedia *El romance de un joven pobre*, en que tanto se distingue la eminente actriz senora Mariani, que se ha ofrecido a tomar parte desinteresadamente en esta función.

Asistirán S. M. la Reina y SS. AA.

Se encuentran en Madrid varios distinguidos portugueses, que han venido a pasar algunos de estos días de primavera.

Nuestros huéspedes son los vizcondes de Taveiro, hermanos de la condesa de Santa Cruz de los Manueles; el senador, conde de Guaza; D. Manuel Meneses y D. Enrique Anjos, pertenecientes a aristocráticas familias lusitanas.

Los marqueses de Ayerbe les obsequiarán ayer con un almuerzo.

Anuncia *La Correspondencia* las bodas de la señorita doña Angeles Molina con D. Francisco de Asís Lersundi y Aracustain, y la de la señorita Encarnación Martín Peña con el joven abogado D. Ignacio García Talavera.

La esposa del ministro de Agricultura, Sr. Gasset, dió a luz anoche un hermoso niño.

MATRIMONIO DE PRÍNCIPES

La noticia del próximo enlace del príncipe Alberto, hijo de los condes de Flandes, con la duquesa Isabel de Baviera, ha producido en toda Bélgica legítima y patriótica emoción.

Ha tiempo que los belgas se preocupaban de saber quién sería su futura soberana, hacían innumerables hipótesis y citaban muchos nombres; pero luego venía el mentis oficial, y seguían las dudas. Hoy tienen ya certeza del hecho, conagrado según las reglas del protocolo.

Alberto de Bélgica conoció en Viena a su prometida hace dos años. La hermosura de la joven duquesa, su gracia y sencillez causaron en el espíritu del príncipe profunda impresión.

Al cabo de algunos meses declaró a su familia que amaba a la bella princesa bávara y que deseaba ser su esposo. El rey Leopoldo no se opuso a este proyecto.

Los jóvenes volvieron a verse en París. La princesa Isabel, acompañada de su madre, iba con frecuencia a la capital de Francia, con objeto de visitar a la reina de Nápoles. A su vez, el hijo de los condes de Flandes se ingeniaba para encontrarse

con su amada en el hotel del boulevard Maillot, residencia de aquella augusta señora. Para disculpar estas coincidencias, alegaba el príncipe como pretexto el deseo de ver a su hermana la duquesa de Vendôme.

Las entrevistas de los príncipes hicieron aumentar su recíproco afecto.

Trátase, pues, de un matrimonio de inclinación, exento de toda conveniencia política. La condesa de Flandes ha podido, con razón, exclamar en un momento de júbilo maternal:

«Lo que me hace más feliz, es que mis hijos han podido casarse de conformidad con los afectos de su corazón.»

La boda ha sido convenida en París, en el palacio de la reina de Nápoles, después de una visita del conde de Flandes al castillo de Laeken. No se ha fijado aún la fecha del matrimonio; pero se cree que no está lejano.

El príncipe Alberto es comandante de un regimiento de granaderos. Su figura es arrogante y su fisonomía muy simpática. Por su carácter afable y bondadoso es popular en toda Bélgica, y los oficiales de su regimiento le consideran como un camarada, porque él a su vez les trata sin orgullo ni tesura.

El ministro de Hacienda ha recibido del Sr. Jauralde, presidente de la comisión de la Deuda de España en Londres, el siguiente despacho:

«Permitame V. E. felicitarle extraordinario éxito empréstito. Esta Bolsa calificada de sorprendente. Admírase recursos país.—*Jauralde.*»

El Banco de Barcelona ha felicitado asimismo al Sr. Villaverde, en los términos siguientes:

«El Banco de Barcelona, altamente satisfecho éxito empréstito. Plaza Barcelona felicita V. E. y Gobierno, esperando que este suceso expresará verdadero espíritu provincias catalanas.—*Los directores.*»

Otras noticias
Se han interesado en el empréstito 49.073 personas en provincias y doce mil y pico en Madrid.

Bilbao figura a la cabeza de las provincias suscritas, y por encima de Barcelona.

En Madrid, la inmensa mayoría del empréstito ha quedado en manos de unas cuantas casas poderosas.

Hasta dentro de dos ó tres días no recibirá el Banco el detalle necesario de la suscripción, para hacer el prorrateo. Por tanto, no podrá tratarse aún de este asunto en el Consejo que ha de celebrarse esta tarde en la Presidencia.

NEGOCIACION de carpetas provisionales

La *Gaceta* ha publicado un anuncio de la Dirección general de la Deuda, en el que se consigna que dicho centro emitirá, con fecha 15 de Mayo último, 264.000 títulos de la nueva Deuda amortizable al 5 por 100, distribuidos en seis series de 500, 2.500, 5.000, 12.500, 25.000 y 50.000 pesetas nominales.

En representación de los valores de que se trata, ha emitido aquel centro directivo carpetas provisionales en igual número que los títulos y con la misma numeración y series, con cuatro cupones representativos de los intereses vencidos en 15 de Agosto y 15 de Noviembre de 1900, 15 de Febrero y 15 de Mayo de 1901, y debiendo salir a la contratación pública con esta fecha, se interesa por el ministerio de Hacienda, del de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas se sirva dar la autorización a que se refiere el art. 47 del reglamento de la Bolsa de Comercio de Madrid.

D. MAXIMINO TEJERO

Ha fallecido, después de penosa dolencia, el sábio catedrático de la Universidad Compostelana D. Maximino Tejero, verdadera eminencia de la ciencia médica.

El doctor Tejero residía en Santiago de Galicia; pero su justa fama era tal, que tenía clientes admiradores de su saber en toda la region gallega. Para atenderlos hacia frecuentes viajes, pues rara era la semana en que el telegrama no le hacía abandonar su domicilio para ir a prestar la poderosa ayuda de su ciencia a los dolientes que la reclamaban, confiando en ella ciegamente.

Citase curas maravillosas realizadas por el Sr. Tejero, y es grande el número de discípulos ilustres que han salido de su cátedra. Ha merecido bien de sus semejantes en ambos conceptos.

Durante muchos años, D. Maximino Tejero desempeñó el cargo de rector de la Universidad de Santiago. Fué senador y tenía varias condecoraciones, grandes cruces, muy merecidas, que no era aficionado a exhibir.

Segun telegrafían de Santiago, el cadáver del Sr. Tejero ha sido embalsamado, amortajado con el hábito franciscano y colocado en la capilla ardiente instalada en la casa mortuoria.

Los estudiantes todos desfilaron por ella para ver al que fué su querido profesor.

Los comercios se habrán cerrado hoy en señal de luto.

Los exámenes se han suspendido por espacio de tres días.

LA UNION NACIONAL

La contribucion del Sr. Alba
El *Imparcial* publica una carta del secretario del Directorio de la Unión Nacional, de que tomamos el siguiente párrafo:

«Yo quisiera asociarme de algun modo a los quebrantos de la resistencia, y además de los que puedan suponer mi procesamiento y mi resistencia como abogado, pude disponer para ello del concurso de

mi socio y compañero. Terminó la liquidación de la razón social «Siló y Alba», con arreglo a bases establecidas tiempos atrás en escritura pública. Concluyó el plazo de recaudación voluntaria. El Norte de Castilla no había pagado. Hoy mismo no lo ha hecho todavía. Cuando su consejo pague tendrá que hacerlo con recargo, que, como es lógico, abonaré de mi bolsillo. Nadie lo pedía, el Directorio menos que nadie. Nadie podría tampoco pedirlo a una sociedad anónima, por el hecho de yo pertenecer a ella, como perteneciera a otras locales. Y lo que es mío, personal y propio, mi cuota de abogado, incluido en la primera categoría, no está pagada; ni se pagará. Mientras el Directorio no acuerde cesar en la resistencia.

El apremio
Dice *La Correspondencia*, que el criterio del Gobierno, en cuanto se relaciona con los contribuyentes que han dejado de satisfacer sus cuotas, es, según afirmación de un ministro, no apelar a medidas extraordinarias, limitándose a seguir contra ellos los procedimientos ordinarios de embargo.

Cámara de Comercio de Santander.
La Cámara de Comercio de Santander ha dirigido una respetuosa y razonada comunicación al ministro de Agricultura, haciéndose cargo, para rechazarlas en cuanto puedan referirse, las censuras formuladas en la circular de 13 de Mayo.

Hace constar la citada Cámara que jamás ha realizado acto alguno que no esté en armonía con las disposiciones que regulan la vida legal de dichos organismos, y se lamenta de que los Gobiernos hayan prescindido en su dictamen en materias tan importantes como las de aranceles, impuestos de puerto, tráfico, navegación y otras.

El documento concluye declarando que la Cámara de Santander vive y vivirá dentro de la legalidad y ha prestado servicios dignos de pláceme y no de amonestación.

La exposición la firman el presidente y el secretario.

Adhesiones al Directorio
Todos los comités y Juntas locales de provincias, pertenecientes a la Unión Nacional, telegrafiarán ayer a los señores Costa y Paraiso admirándose a la manifestación de los organismos de Madrid y protestando de la campaña de una parte de la prensa, a la que califican de antinacional.

Las aguadoras de Recoletos
Caso gracioso
Andan muy disgustadas, porque el alcalde ha mandado que cierren sus puestos a la una de la mañana y que las camareras no se sienten con los parroquianos, y con esto se muestran ellas conformes; pero se les ha ordenado también que no tengan más que un velador para el servicio, y de esta medida protestan.

EL CRIMEN DE CASTILLO DE LOGUBIN

El proceso
Ayer empezó en la Audiencia de Granada la vista de la causa instruida por muerte violenta de Antonio Anguita Hidalgo.

Están procesados su hijo el presbítero D. Julian Anguita García, María García Castillo, esposa del interfecto, y el cuñado de éste Miguel García Castillo.

El cadáver del interfecto fué hallado el 11 de Octubre de 1898 en el término de Pedernales.

Se dice que la procesada vivía en desavenencia con su marido por un pleito en que fundaban su esperanza y que el Anguita quería transigir, mientras su mujer se oponía a ello.

El fiscal dice que la referida procesada concibió el pensamiento de quitar la vida a su marido envenenándole, contando para ello con el auxilio de su hermano Cándido García, para lo cual compraron un veneno que convinieron en administrarle aprovechando uno de los días de Octubre de 1898 en que Antonio proyectaba su viaje a Granada con objeto de transigir en el pleito.

Añade el fiscal que en la madrugada del 10 de Octubre de 1898 salieron de Castillo de Logubin Antonio Anguita y su cuñado Miguel, montaron el primero en una mula de éste, y llegaron por la mañana al monte del Cortijo de Pedernales y sitio denominado de Cuesta Blanca, donde almorzaron.

Allí—sigue diciendo el referido funcionario—dejó Miguel García completamente solo a su cuñado, que estaba casi ciego por una nube que tenía en un ojo, sin esperar a su hermano y su sobrino, según ha dicho unas veces, ó después de dejarlos a los tres reunidos, según ha dicho otras.

Añade el fiscal que Cándido y D. Julian, que habían hecho el camino a pie, llegaron todavía con luz del día y le dieron de comer y de beber tratando de embriagarle, y propinándole el cura el contenido de un frasquito que le había entregado su madre y que contenía el cloruro de mercurio.

Añade que Antonio lo bebió, creyéndolo un refresco; pero que como su hijo y su cuñado vieran que no moría, se arrojaron sobre él y lo mataron, sin haber otro antecedente de la manera de perpetrarse el crimen que los datos que arroja la autopsia.

A raíz del hecho, alguien indicó la especie absurda y monstruosa de que el presbítero Anguita y su madre tuvieron relaciones ilícitas; pero luego se ha demostrado que esto era completamente falso, pues nunca existieron dichas relaciones.

María García Castillo niega toda participación en los hechos y rechaza todos los cargos.

Miguel García afirma que llevó a su cuñado a Pedernales sin saber de qué se trataba.

Cándido niega haber tomado parte en el hecho.

Respecto á D. Julian, damos á continuación ligera idea de las manifestaciones que hizo en el juicio.

La vista

Granada 5.—Forman el tribunal de derecho el presidente de la Audiencia provincial, D. Primitivo Gonzalez Alba, y los magistrados D. Fernando Meana y D. Alvaro Pareja.

Están llamados á declarar 37 testigos, seis peritos médicos, tres farmacéuticos y cuatro profesores de instrucción primaria.

Declara en primer término Julian Anguita.

A preguntas del fiscal, del presidente y de las defensas, contesta que nada recuerda.

Dice que no sabe si es sacerdote.

Desconoce á su madre, que está delante.

Responde á todo con dudas y en tono de mansedumbre.

Se lee una declaración del sumario, en la cual manifiesta el cura que Antonio ha demostrado no ser su padre.

Se leen varias declaraciones prestadas por el procesado, y éste dice que no recuerda nada ni sabe nada.

Declara luego Cándido García.

Niega su participación en el espantoso crimen, y dice que no sabe nada.

Llegó dice completamente borracho al lugar del suceso, y se quedó dormido.

No puede decir cómo se perpetró el crimen—añade—porque no vio nada ni sabe quiénes lo cometieron.

Afirma que las declaraciones que prestó ante el Juzgado, y que figuran en el sumario, son falsas, porque cuando declaró estaba borracho.

Maria García, mujer del muerto, se expresa con energía y viveza.

Dice que no ha tenido participación en el crimen y que es inocente.

Niega que su marido la maltrata, y afirma que en los cuarenta años de su matrimonio jamás tuvieron disgustos de ninguna clase.

Los cargos que aparecen contra ella en el sumario, los atribuye á la enemistad de un individuo contra el que sostenía un litigio.

Rechaza la acusación contra su hijo y hermano, asegurando que son inocentes y víctimas de una calumnia miserable.

Miguel García ratifica las declaraciones que prestó en el sumario, y afirma que es completamente inocente.

Comienza luego la prueba testifical.

Declara José Cea, sacristán del pueblo.

Dice que el cura Anguita era de carácter taciturno.

A continuación declara el párroco de Loeubín.

Dice que Julian cumplía bien como sacerdote en su cargo, atribuyendo las pocas simpatías de que gozaba en el pueblo á su carácter reservado.

Ocurren varios incidentes entre las defensas y el fiscal.

La vista terminó á las siete de la tarde. El acto no ha respondido en general á la emoción que había despertado en la opinión la vista de tan ruidoso proceso.

Crisis obrera en Barcelona

Con este título publica El Liberal el siguiente telegrama:

Barcelona 6.—En confirmación de lo que he telefonado ayer y en otras ocasiones, debo añadir que, según cálculos aproximados, han parado durante estos últimos días 7.000 telares, quedando sin trabajo unos 10.000 obreros, solo en el llano de Barcelona.

Mañana parará, seguramente, la colonia textil de Esparraguera, propiedad de los Sres. Sedó y Compañía, que cuenta con 3.000 obreros, que holgarán forzosamente.

Otras fábricas se disponen á cerrar igualmente.

Así me lo asegura persona que puede saberlo.

Sobre este particular podría decir algo de trascendencia; pero me abstengo de ello por no creer prudente hacerlo público, al menos por ahora.—Torralba

Revoluciones en el Mapa

Leemos en El Globo:

«Muy pocas personas, pero muy bien enteradas, aseguran como cierta la proximidad de faustos y hasta lógicos movimientos de política internacional.»

Dícese que una poderosa nación isleña, en unión de otra imperio, accederían, mediante la cesión de ciertas colonias asiáticas y africanas, á la constitución de una fuerte nacionalidad en el Extremo Occidente de Europa, concluyendo una tendencia histórica, natural y necesaria.

No creemos sea preciso decir que la precedente noticia, deben nuestros lectores aceptarla con mucha reserva.

Nosotros no creemos que tenga el menor fundamento.

EL ROBO

DE LA CALLE DEL BARQUILLO

También declararon ayer tarde el cochero del conde de Luna, que fué uno de los que vieron huir á los ladrones, y el dependiente mayor de la casa de préstamos de la calle del Barquillo.

Testigos

El dependiente de la casa robada tampoco lo reconoció, porque vio á los ladrones de espaldas cuando corrían; el único que fué de frente fué el que sujetaba la puerta para impedir que fuera abierta.

Después de practicadas estas diligencias se trasladó el Juzgado á la Cárcel Modelo, con objeto de prender á un careo entre Julian Marcos y Daniel Aranda.

Careo importante

Más de dos horas invirtió el Juzgado en esta diligencia.

Ignoramos los detalles del careo entre Julian Marcos y Daniel Aranda; pero debió ser el resultado satisfactorio para la justicia, si se tienen en cuenta ciertos detalles.

Parece que en un principio Daniel Aranda negó conocer á Julian Marcos; afirmando que éste no había tomado parte en el robo; pero como el segundo le interrumpiera diciéndole que podía declarar sin ambages, toda vez que de la participación que en el robo de la calle del Barquillo habían tenido ambos estaba al tanto la policía, como asimismo sabía éste que quienes eran los demás autores; entonces Daniel volvió de nuevo á declarar, dando más detalles que ampliaron las manifestaciones hechas por Julian Marcos.

Otro detenido

Como consecuencia, sin duda, del careo, el Sr. Valle dictó auto de detención contra Angel Castillo.

Este fué detenido por la policía en la misma noche en que se cometió el robo de la calle del Barquillo y puesto en seguida en libertad.

Anoche se le detuvo en unos billares que existen en la escalera de la plaza Mayor, al frente de los cuales se hallaba.

Angel del Castillo, según la Memoria que presentó al Juzgado el Sr. Puga y la declaración de Julian Marcos, detenido ayer, presenció las conferencias de los criminales cuando preparaban el robo.

Está complicado también en el robo de la joyería de la calle del Carmen, y es el que trazaba los planos, estando considerado entre los ladrones como *alcantarillero* muy competente.

Faltan por detener al padre y al hermano de Castillo, conocidos por Antonio y Francisco del Castillo, respectivamente, y á Félix Aretas (a) El Dúvida, que fué quien se hizo cargo de las alhajas, y á otro sujeto.

HUELGAS EN BARCELONA

Barcelona 5.—Hoy han vuelto á declararse en huelga los descargadores de carbon del puerto.

La policía ha vigilado todo el día los muelles, amparando á los esquirols; pero éstos, en vista de la actitud de los huelguistas, han suspendido sus faenas.

Los fundidores se han declarado asimismo en huelga, como desde ayer se temía.

A consecuencia de haberse declarado en huelga los pintores decoradores de dos talleres, los restantes patronos han despedido á los obreros asociados, á consecuencia de lo cual quedan parados 500 obreros.

Por haber sido despedido un obrero asociado de la tintorería de Queralt, también se han declarado en huelga los operarios de aquella casa.

Los silvelistas barceloneses

Los regionalistas

Barcelona 5.—El Circolo Silvelista, á propuesta del Sr. Milá y Pi, ha elegido presidente al Sr. Sandimonge.

Se han pronunciado discursos muy optimistas y consagrado un cariñoso recuerdo al Sr. Ferrer y Vidal, lamentando que se retiró de la política.

La reunión muy concurrida.

Dícese que la Union regionalista ingresará en breve en el silvelismo.

CHOQUE EN EL MAR

Telegrafían de Cartagena de haber tarde entró en el puerto el brik barca italiano *Maria de Porto Salvo*, que durante la madrugada embistió al buque *Antonino*, también italiano, sufriendo uno y otro grandes averías.

El *Antonino* tuvo que acogerse á la rada de Escambreras, fuera del puerto, por llevar una gran vía de agua.

Los dos buques habían salido de Torrevieja con cargamento de sal para Suecia y Alifax.

LA "GACETA"

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Guerra

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas solicitando la devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Gobernacion

Resolviendo un expediente relativo á varios concejales del Ayuntamiento de Barbens.

NOTICIAS TEATRALES

Funcion benéfica

En el circo de Parish se celebrará mañana jueves una funcion extraordinaria y fuera de abono á beneficio de la Sociedad de Beneficencia Francesa, patrocinada por el embajador de Francia, presidente honorario de dicha Sociedad.

Para esta funcion se dispone un espectáculo y escogido programa de gran gala, en el que tomarán parte los principales acrobatas, gimnastas, pantomimistas, acrobatas, musicales, domadores, excéntricos, clowns y bufos, de la compañía internacional, quienes ejecutarán los mejores ejercicios de su repertorio, lucirán sus mejores trajes, y los uniformes serán de gran gala de Mosqueteros.

El circo estará artísticamente engalanado con banderas y gallardetes de los colores nacionales hispano-franceses, y adornado de hermosas plantas y flores.

Circo de Colon

La empresa de este circo pone en conocimiento de los señores abonados, que terminando con la funcion de mañana el abono á ocho jueves de moda aristocrática, y habiéndose abierto otro á cuatro jueves más se les reservarán sus respectivas localidades hasta el sábado 9, durante todo el día.

Mañana jueves debutarán los tres cómicos excéntricos *Crick-Crook-Crack* y los acrobatas españoles *Troupe Villars*, compuesta de cinco personas.

Comedia

Mañana tendrá lugar el beneficio del primer actor cómico Sig. Napoleone Masi, que tan extraordinarios éxitos ha obtenido en esta temporada, con las siguientes obras: la comedia en un acto *La cavallerizza*, la conferencia humorística *La donna* y la comedia en tres actos *Il deputato di Bombignac*.

Dadas las simpatías que se ha conquistado en este público tan excelente artista, le auguramos un brillante beneficio.

Moderno

Anoche, á primera hora, se verificó el estreno en Madrid del juguete cómico-lirico titulado *De viaje*.

Cuando se estrenó esta obra en Valencia, los periódicos locales la dedicaron sueltos encomiásticos, haciéndose lenguas de las graciosas situaciones que abundaban en el juguete y de los muchos chistes que esmalta el diálogo.

Anoche el público de Madrid confirmó el fallo del público de Valencia y aplaudió con entusiasmo á los autores; que son el veterano escritor D. Miguel Casari, de la letra, y los compositores Sres. Garcia Solá y Senis, de la música.

De viaje es una obra, en la que abundan las situaciones cómicas y los chistes ingeniosos.

El próximo lunes se verificará, en este teatro la décima y última funcion de las anunciadas por la compañía Prado-Chicote que tanto éxito ha alcanzado.

En lo que queda de semana se verificarán las reprises de las obras *Betina*, *Et*

uerneo de oro y *La chiquita de Nájera*, en la que tanto se distingue Loreto Prado y Enrique Chicote.

La concurrencia sigue siendo numerosa y distinguida.

Publicacion importante

La Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos, en sus últimos números, publica los siguientes interesantes trabajos:

Goya en la seccion de estampas de la Biblioteca Nacional, por D. A. M. de Barcia, con reproducciones de dos dibujos originales y un grabado inédito y desconocido de Lefort; *Las ediciones de los Fueros y Observancias del Reino de Aragon*, por D. Rafael de Ureña, con una magnífica fototipia doble; *Dos notas al Quijote*, por D. Manuel Serrano Sanz; *Sellos cerosos de Alfonso VII y Sancho III de Castilla*, por D. M. F. Mourillo; *Cristianos cautivos muertos en Berberia*, por D. R. Ramirez de Arellano; *Edificios mudéjares de Toledo*, por D. Rodrigo Amador de los Rios; *La colección de bronces de D. A. Vives*, por D. J. R. Mérida, con fototipias, y curiosas y abundantes secciones de documentos, variedades, bibliografía y crónica de Archivos, Bibliotecas y Museos.

Acompañan los pliegos de los *Catálogos de los documentos de la Inquisición de Toledo* y de las *Piezas manuscritas del Teatro de la Biblioteca Nacional*.

Una noticia que agradecerán los investigadores: D. Marcelino Menéndez y Pelayo, director de la Biblioteca Nacional y jefe del cuerpo, ha resuelto que la *Revista* continúe la publicación de catálogos como el de manuscritos de la biblioteca de Gargagos, retratos de españoles (seccion de Estampas de la Nacional), documentos de los Archivos de Simancas, de Indias, etcétera, y de los Museos Arqueológicos.

Al menudeo

Vapores-correos

Oporto 5.—Ha salido de este puerto para Cádiz el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *San Agustín*.

Barcelona 5.—Procedente de Valencia ha llegado á este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *Villaverde*.

Habana 5.—Ha salido de este puerto para Colon el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Isla de Panay*, y ha llegado procedente de la Coruña el *Reina Cristina*.

Las Palmas 5.—Ha salido de este puerto para Monrovia el vapor trasatlántico *Larache*.

LICORORO, el mejor digestivo

La Exposición del Brasil

La comisión barcelonesa encargada de organizar los trabajos para concurrir á la Exposición del Brasil, en conmemoración del cuarto centenario de su descubrimiento, ha recibido un oficio del cónsul de dicha nación, participando que corren de cuenta de su gobierno los transportes de los productos que envíe España, desde los puertos de Barcelona y Vigo hasta el de Belem do Pará.

Los consumos en Valladolid

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento de Valladolid y la Junta de Asociados con objeto de estudiar el medio de hacer efectivo el encabezamiento de consumos.

Por unanimidad se acordó como único procedimiento de salvar la Hacienda municipal, el arriendo y la venta libre.

El tipo de subasta se fijará en la próxima sesión.

El «Diari de Catalunya»

El capitán general de Cataluña ha dado la oportuna autorización para que se publique el periódico *Diari de Catalunya*.

Tormentas en Ciudad-Real. Desgracias

Hace cuatro días se vienen desarrollando en Daimiel, á las primeras horas de la tarde, violentas tormentas, una de las cuales ha descargado tal cantidad de piedras de enorme tamaño, que ha destruido muchas hectáreas de viñedo.

Ayer, una chispa eléctrica causó la muerte á una joven en el sitio denominado de la Albuera.

De los pueblos de Veredas y el Tohosó, comunican haberse sufrido en ambas localidades grandes daños con las tormentas que han descargado en aquel término.

Los perjuicios son tales, que hacen necesario su inmediato auxilio.

Aplausos á los segadores

Telegrafían de Barcelona que en la calle del Hospital fueron ayer objeto de una ovación unas cuadrillas de segadores, procedentes de la Ribera del Ebro.

La noticia nos ha parecido extraña en la forma en que viene telegrafada.

El cultivo del tabaco

Dicen de Málaga, que solo en el término de Behaján han arrancado los carabineros 600.000 plantas de tabaco.

Los judíos españoles en Turquía

Telegrafían de Constantinopla que el gran rabino ha acordado que, en demostración de gratitud por la hospitalidad que Turquía concede á los israelitas, la colonia española, que hasta ahora ha venido conservando la lengua de sus antepasados, deberá servirse en adelante del idioma turco, no sólo en su correspondencia, sino también en sus conversaciones.

Garrochistas andaluces

Ayer llegaron á Madrid los famosos derribadores andaluces Joaquín de los Santos, Francisco Jimenez Poyuela, Miguel Mayo y Francisco Calzadilla, garrochistas de las vacadas de Campos Varela, Cámara, Moreno Santamaría y Falcon.

Estos garrochistas, que tomarán parte en la corrida de la Asociación de la Prensa, se han traído sus caballos de campo para que el accoso y derribo, de reses se haga con la mayor perfeccion posible.

Pablo Iglesias

Esperado en Sevilla el jefe del partido socialista Pablo Iglesias.

Se propone dar varias conferencias, la primera de las cuales se verificará en el Centro Republicano Social, cedido para este objeto.

Palomas para el Rey

S. M. el Rey ha recibido como regalo seis parejas de palomas mensajeras, más notables de los concursos celebrados en España.

Con ellas ha resultado formar en Palacio á base de un palomar.

El director de la Guardia civil

Habiendo regresado á esta corte el teniente general D. Antonio Dabán, director general de la Guardia civil, ha vuelto á encargarse de dicho puesto, cesando en el mismo el general de brigada Sr. Montes Sierra.

Voluntarios macabebes

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los oficiales del batallón movi-

lizado «Blanco» de voluntarios macabebes, que han desembarcado en Barcelona, procedentes de Filipinas, causen alta á partir del 1.º del mes próximo en la nómina de reemplazo de esta region.

Niño asfixiado

Dicen de Manzanares, que en el pueblo de Membrilla se cayó en un pozo negro el niño de tres años Tomás Izquierdo, pereciendo asfixiado.

El pintor Villegas

El eminente pintor español D. José Villegas, director de la Academia de Bellas Artes de Roma y autor del hermoso cuadro *La muerte del torero*, llegó ayer á Madrid y salió anoche para Sevilla, donde se propone pasar dos ó tres meses trabajando.

Trenes del Norte

El día 8 del actual comenzará el servicio de trenes de verano.

Además se establecerá desde dicho día un tren sud-expreso á diario de ida y vuelta á Francia.

Las Compañías de ferro-carriles del Norte de España y del Mediodía de Francia establecerán billetes reducidos, temporales, para ir á visitar la Exposición de Paris.

Buena disposicion

El gobernador de Barcelona ha dispuesto que los teatros terminen sus funciones antes de las doce de la noche.

España y la Argentina

Dicen de Barcelona que el cónsul general de la República Argentina ha entregado al alcalde los pliegos enviados por el ministro de España en Buenos-Aires, con las medallas conmemorativas de la inauguración de la plaza de España.

Los pliegos se han recibido por conducto del baron Demarchi, hijo político del presidente de aquella República.

Dos de los pliegos serán enviados al ministro de Estado y al alcalde de Madrid.

La langosta en Bailén

Dicen de Bailén que hallándose casi extinguida la langosta en dicho término se ha vuelto á presentar en la parte de Levante procedente del término de Linares, habiendo invadido una extension de tres kilómetros.

Reina gran pánico entre los labradores, pues tras muchos años sin cosecha de aceite, habían venido sosteniéndose con la de cereales.

Las sembradas están hermosísimas, si bien algo retrasadas por las continuas lluvias.

Fallecimiento

A los veintidós años de edad ha fallecido en Ciudad-Real el joven D. Alfredo Saeco y Ardia, hijo del director de *El Labriego* de dicha ciudad, D. Ceferino Saeco.

A dicho señor, así como á su distinguida familia, deseamos resignacion para soportar la terrible pérdida que acaban de experimentar.

Asociacion de Propietarios

En el domicilio de la misma se verificará mañana jueves, á las nueve de la noche, una reunion de aquellos propietarios á quienes habiendo satisfecho los recargos de expedientes de comprobacion durante el ejercicio de 1899 á 900, interesa tomar acuerdos, á fin de evitar que la comision de Evaluacion, al formar las nuevas listas autorizadas de ampliacion de los seis meses que restan del año, incluya estos recargos en la cuota contributiva.

«Kermesse» aplazada

La *kermesse* que á beneficio de los Asilos de Santa Cristina se prepara en los Jardines del Buen Retiro y estaba anunciada para los días 8 y siguientes del mes actual, se retrasa por lo incierto del tiempo y no estar terminadas aún las obras que al efecto se hacen en dichos Jardines.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DE LA REINA

Hoy por la mañana han despachado con S. M. la Reina los ministros de Guerra y Marina.

El general Azcárraga llevó á la firma los decretos nombrando al general Rubin jefe de la segunda brigada de la décima division, y comandante general de ingenieros de Galicia al general Prunier.

El Sr. Silvela puso á la firma una permula entre los comandantes de marina de Vigo y Padron.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

¡Sigue! el entusiasmo

Londres 6.—Los periódicos de hoy publican encomiásticos artículos celebrando la victoria de las fuerzas que manda el general Roberts, y considerando la ocupación de Pretoria como un hecho que pone término definitivo á la guerra.

Los delegados boers en Chicago

Nueva-York 6.—Los delegados boers llegaron ayer tarde á Chicago, en el momento en que los vendedores de periódicos celebraban los extraordinarios dando cuenta de la entrada de los ingleses en Pretoria.

Interrogado el Sr. Fischer, presidente de la delegacion boer, acerca del resultado que podría tener este hecho de armas, contestó solamente:

«La lucha continuará.»

Otro delegado boer, el Sr. Messels, manifestó tambien que habrá lucha y que la resistencia de los boers será larga, empleándose una táctica semejante á la que siguen en Filipinas los tagalos.

Confía que la independencia del Africa del Sur se conseguirá por este medio y por las graves complicaciones que han de oponerse á la política imperialista de la Gran Bretaña, como á la cuestion de China, por ejemplo.—*Fabra.*

No ha habido resistencia

Londres 6.—El general Roberts telegrafía que la ocupacion de Pretoria se efectuó sin dificultad.

La bandera inglesa flota en la plaza.—*Fabra.*

Nube de insectos

Bruselas 5.—Hoy se ha producido en varios puntos de Bélgica un fenómeno sumamente raro.

Sobre Bruselas, Amberes y otras poblaciones ha descargado una gran nube de gruesos insectos alados parecidos á las libélulas.

Los habitantes se veían obligados á taparse la cara para evitar el contacto de aquellas enormes masas.

En Bruselas los chicos organizaron una verdadera caza valiéndose de pequeñas redes á hilos como los usados para cazar mariposas.

Se verificará los días 17, 18 y 19 del corriente.

Tripulacion salvada

Palma 5.—En el Cabo Caballería, de la costa de Menorca, ha naufragado un buque de vela italiano. Faltan detalles del siniestro, si bien se sabe que la tripulacion ha logrado salvarse.

Ateneo de Madrid

Mañana jueves, á las nueve y media de la noche, se celebrará junta general extraordinaria, para tratar asuntos de gran interés para la corporacion.

Mme. Maria Bonnat

Tras larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Biarritz Mme. Maria Bonnat, viuda de Mérida, hermana del célebre pintor francés M. Leon Bonnat, y tia del redactor de *El Globo* D. Augustin R. Bonnat.

Enviamos nuestro sentido pésame á la distinguida familia de la finada.

Títulos vacantes

La *Gaceta* publica hoy dos avisos de la direccion general de Contribuciones anunci

Piden disminución de horas de trabajo. La huelga de los descargadores de carbon sigue en el mismo estado.—Mencheta.

LOS REPUBLICANOS

Otro intento de conciliación

Hoy, á las tres, se ha verificado la primera sesión de la Asamblea democrática republicana, en el local del Circolo de Asirianos, calle del Horno de la Mata, número 7, principal, para tratar, en definitiva, si existe ó no la proyectada Unión republicana, asistiendo 40 representantes, entre ellos los Sres. Sol y Ortega, Rodríguez (D. Calixto) y Ollas.

El Sr. Llanoy y Perti abrió la sesión, manifestando que la república no debe perder su significación conservadora, y dirigiendo un saludo á los representantes.

A continuación el Sr. Martín de Ollas leyó la Memoria de la Comisión ejecutiva en la cual se hace la historia de los trabajos realizados para la unión de los republicanos.

El Sr. Sol y Ortega habla á continuación sobre el mismo tema, explicando las dificultades que se han opuesto para llegar á dicha unión, señalando, entre ellas, la negativa de los federales.

Se lamenta de que la comisión ejecutiva devolviera el proyecto de programa sin leerlo á los comisionados por la Asamblea, y dice que, mientras no se les desagravie, retirarán del salón (él y el Sr. Rodríguez), y si no se hace de un modo completo, definitivamente de la Asamblea.

Los Sres. Sol y Ortega y Rodríguez se retiran del salón.

El Sr. Martín de Ollas manifiesta que las observaciones de la comisión ejecutiva no se atendieron en la Asamblea mixta, y reitera su consideración personal á dichos señores.

Después de intervenir en el incidente los Sres. Llanoy y Perti, Maestro y Villarino, vuelve á hablar el Sr. Llanoy y Perti, reclamando la intervención presidencial para arreglar el asunto, y se levanta la sesión.

TRIBUNALES

Absuelto

Ciriaco Granizo de la Torre ha comparecido en la sección segunda acusado del delito de lesiones por imprudencia temeraria.

Los hechos, origen del proceso, ocurrieron en Pinto, donde se hallaba encargado de las obras que se realizaban para la traida de aguas.

Uno de los operarios se cayó á una zanja, produciéndose lesiones en la cabeza.

En el acto de la vista se ha demostrado la inocencia del procesado, y el fiscal, en vista de ello, retiró la acusación, siendo absuelto el Ciriaco, como solicitaba su letrado defensor, D. Ezequiel Romero.

En la sección segunda se ha visto la causa que se sigue á Sabas Mendoza Gonzalez, dependiente de una carbonería de Carabanchel Alto, por haber sustraído al dueño de la misma, en Junio del año pasado, la cantidad de 250 pesetas.

El fiscal, que había calificado el delito de robo, con la agravante de abuso de confianza, modificó sus conclusiones en el sentido de considerarlo como hurto, pidiendo para el procesado la pena de cuatro años y un día de prisión correccional.

Muerto resucitado

La villa de Navvargard, en Hungría, ha presenciado un curioso caso de resurrección aparente.

plutura, cuando la familia del difunto reclamó el derecho de enterrarle por su cuenta.

A consecuencia de esto, la inhumación tuvo que ser aplazada, y sólo al día siguiente de ocurrido el fallecimiento estuvieron ultimados los preparativos para el enterramiento.

Cuando se iba á depositar el cadáver en el ataúd se despertó el bueno de Veribi y su repentina vociferación á la vida provocó una escena indescriptible de terror y de alegría.

Hoy, el que bien puede llamarse recién nacido, está sano como una manzana y sin ningun deseo de morir.

Ha regresado á Madrid, de su finca de Ciudad-Real, nuestro estimado amigo el Sr. Moret.

Astrónomos y toreros

En el mismo tren que pasó Flammarion la frontera, iba Mazzantini á Francia.

Francía nos envía sabios. Nosotros la enviamos toreros.

Audiencias en Palacio

El general duque de Nájera ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina.

También la ha visitado el Sr. Irujo, director del Observatorio, para enseñarle las fotografías obtenidas durante el eclipse.

Exposición Goya

Mañana es el último día de entrada gratis en esta Exposición.

El viernes será el último día de pago, y el sábado quedará cerrada.

Segun telegramas que hemos recibido de Barcelona, ha comenzado á publicarse el nuevo periódico, continuación de La Veu de Catalunya, titulado Diari de Catalunya.

Susto en el Congreso

Esta tarde, á la hora en que concurrían los aficionados á la tertulia de aquella casa, se desprendieron algunos cristales de la montera del salón de Conferencias, produciéndose alguna alarma.

La peste en Australia

Londres 6.—La epidemia bubónica aumenta en Australia.

Un despacho de Sidney, fechado el 3, dice que en aquel día hubo 264 invasiones y 74 defunciones.

Vapores-correos

Manila 6.—Ayer zarpó de este puerto con rumbo á Singapur el vapor-correo Isla de Luzon, de la Compañía Trasatlántica.

Nueva-York 6.—Ayer zarpó de este puerto para Cádiz el vapor Cataluña, de la Compañía Trasatlántica.

Ha sido concedida la gran cruz blanca de San Hermenegildo al general Albort.

Se encuentra gravemente enfermo á consecuencia de un antrax el subdirector de Obras públicas Sr. Sanz.

Caida mortal

Una mujer, llamada Emilia Miranda, de treinta y dos años, domiciliada en la calle de Oviedo, núm. 5, principal, se cayó por las escaleras de su casa á causa del estado de embriaguez en que se hallaba, produciéndose heridas tan graves que falleció á los pocos momentos.

Balance del día

No 23, sino 25 veces, segun los últimos datos, se ha cubierto el empréstito.

El prorrato no se hará hasta mañana ó pasado, que estarán en el Banco de España los datos que faltan de provincias.

Segun datos autorizados, no se han presentado al canje 5 millones de obligaciones del Tesoro y 23 millones de Aduanas.

El Sr. Silvela ha dicho que no tienen el menor fundamento ciertas noticias sobre

cambio de territorios que publica hoy El Globo.

A las cinco de la tarde, segun ayer dijimos, se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Silvela, quien ha manifestado que el carácter del mismo es administrativo y que no quedará esta tarde acordado el nombramiento de presidente del Tribunal de Cuentas, por depender esto de una reforma que se haga en dicho centro.

El ministro de la Gobernacion someterá á examen de sus compañeros una reforma que proyecta llevar á cabo en los teléfonos inter-urbanos, dando facilidades á los particulares para el establecimiento de nuevas líneas.

El Sr. Gasset lleva á Consejo el expediente relativo á la Junta de obras del puerto de Barcelona para realizar algunos proyectos.

Los demás ministros llevan expedientes de poca importancia.

El Consejo ha terminado á las siete menos cuarto, habiéndose tratado de los asuntos de que hablamos en el suceso precedente.

El ministro de Hacienda dió cuenta del resultado del empréstito, comparándolo con los empréstitos anteriores, para deducir consecuencias favorables á su proyecto.

El prorrato ya decimos en otro lugar que no se determinará hasta tener datos completos. Pero por el cómputo general que se ha hecho, se calcula que á cada suscriptor corresponderán solo cuatro y décimas por ciento de lo suscrito.

El expediente de teléfonos quedó á estudio del ministro de Hacienda.

Se despacharon algunos expedientes de Guerra y Hacienda.

Estas son las noticias que se han facilitado sobre el Consejo; pero nosotros hemos oido que además se trató de la aplicación del procedimiento de apremio á los contribuyentes morosos, sin que sepamos el criterio que ha prevalecido.

Segun carta que el ministro de Estado ha recibido hoy, continúa en Marrakesh el Sr. Ojeda.

Quien ha abandonado ya aquella población es el representante de Italia.

Los valores siguen cotizándose en alza.

Las carpetas provisionales al nuevo empréstito se han cotizado á 88'95; esto es, cerca de seis enteros sobre el tipo de emisión.

Los francos á 26'75.

El Dr. Araoz, en su acreditado Instituto, Valverde, 30, vacuna de ternera de 2 á 5.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana, 15° sobre 0. A las doce de la tarde, 26° sobre 0. A las cuatro, 21° sobre 0. La máxima fué de 28° sobre 0. La mínima fué de 11° sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 6 DE JUNIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

	Dia 5	Dia 6	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	71 15	71 25	+ 0 10
E 25.000	71 20	71 25	+ 0 05
D 12.500	71 25	71 25	— 0 00
C 5.000	71 35	71 20	— 0 15
B 2.500			
A 500	71 30	71 30	— 0 00
G y H 100 y 200			
En diferentes series	71 25	71 40	+ 0 15
Fin mes	71 55	71 35	— 0 20
Fin próximo			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	77 60		
E de 12.000			
D 6.000	77 60	77 60	— 0 00
C 4.000			
B 2.000			
A 1.000			
G y H 100 y 200			
En diferentes series	77 60	77 60	— 0 00
Partidas de 50.000			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizab.			
Serie E de 25.000 p.	78 05	78 70	+ 0 65
D 12.500			
C 5.000	78 00	78 40	+ 0 40
B 2.500	78 00	78 40	+ 0 40
A 500	78 00	78 75	+ 0 75
En diferentes series			
5 0/0 amortizab.			
Carps. provisionales			
Serie F de 50.000 p.			
E de 25.000			
D 12.500			
C de 5.000			
B de 2.500			
A de 500			
En diferentes series			
Fin mes	87 75	88 95	+ 1 20
Fin próximo			
Tesoro			
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.		100 00	
Id. hasta 10.000 pts.			
Ultramar			
Billetes Cuba 1886	83 60	84 30	+ 0 70
Id. hasta 10.000 pts.			
Billetes Cuba 1890	70 40	70 75	+ 0 35
Id. hasta 10.000 pts.	70 40	70 80	+ 0 40
Ob. Filipinas 6 0/0	88 75	88 50	— 0 25
Id. hasta 10.000 pts.	88 50	88 75	+ 0 25
Bancos y Social			
Acciones B. Espana 505 00	509 00		+ 4 00
Id. B. Hipotecario			
Cédulas id. 5 0/0	102 75	103 00	+ 0 25
Cédulas id. 4 0/0		99 75	
Oblig. id. 5 0/0			
Banco Castilla			
Ac. C. de Tabacos 415 00	419 00		+ 4 00
Soc. Elect. Chambe. 160 00	162 00		+ 2 00
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 26'75 por 100 beneficio papel.			
A 8 dias vista, idem, 00'00.			
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 31'37 ptas.			
A 8 dias vista, idem, 00'00.			
A 60 dias vista, idem, 00'00.			
A 90 dias fecha, idem, 00'00.			
Paris 6 (12'05 t.)—4 0/0 exterior 72'80.			
Despues de la Bolsa			
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 71'45.			
Barcelona, fin mes, 71'45.—Paris, exterior, 73'12.			
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 6 (4'30 tardé).			
Interior, 4 por 100, 71'40.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 78'00.—Cubas, 1886, 84'12.—Cubas, 1890, 70'75.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Nortes, 00'00.—Colonial, 116'75.—Francia, 55'25.—Nuevo empréstito, 89'25.—Alicante, 80'10.—Orense, 21'40.—Arenas.			
De la Agencia Fabra			
Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72'80.—3 por 100 francés, 101'25.			
Londres 6.—Exterior español, 72'12.			

CHARADA

Me invitaron hace dias y una dos cuatros en Chinchon, y despues fuimos de caza, que es, en verdad, mi ilusión. Como estamos en tres cuarta (pues esto ocurrió en Abril), temblábamos encontrarnos con algun guardia civil. Empezó á nublar el cielo, y á poco rato á llover, ¡qué chaparrón y qué modo teníamos de correr! Terreno tres cuatros cinco atravesamos despues, con una tierra gredosa, donde se hundian los pies. Y gracias á que un cerral todo en el campo encontramos, no nos pasó un mal percañec, porque allí nos cobijamos.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

Solucion á la charada anterior

A BUN DAN TE

CULTOS

Santo de mañana.—San Pablo, Obispo, y San Roberto, abad. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Alemanes, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión y reserva. En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas á las nueve. En San Ignacio continúa la juvena á la Santísima Trinidad, predicando á las seis y media el P. Teodoro de la Presentación.

Novenas á San Antonio de Pádua. Siguen celebrándose, y predicarán: En la Catedral, el Sr. Belda.—En Santa Cruz, el Sr. Biesa.—En San Antonio de la Florida, el Sr. Chacobo.—En San Luis, el Sr. Guíljarro.—En San Millán, D. Sandalio de la Sota.—En San Fermín de los Navarros, un P. Franciscano.—En Santa María Magdalena, el Sr. Perez Cerrada.—En el Caballero de Gracia, D. Julian Rodriguez.—En Monserrat, los Sres. Calero y Gonzalez Reyes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Millán ó la de Porta-Coeli en San Martin.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—48 de abona.—Beneficio del Sig. Napoleono Masi.—La cavallerizza.—La donna.—Il deputato di Bombignac.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Campanero y sacristan.—A las 9 3/4.—La Golefemia.—A las 11.—El maestro de obras.—A las 12.—El pregonero de Riosa.

APOLO.—A las 8 3/4.—El gato negro.—A las 9 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 10 3/4.—La Czarina.—El metete.—A las 12.—Maria de los Angeles.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicot).—A las 8 3/4.—De viaje.—A las 9 3/4.—Ligerita de cascos.—A las 10 3/4.—El Volori.—A las 12.—La señora capitana.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Funcion extraordinaria y fuera de abono á beneficio de la Sociedad de Beneficencia Francesa, patrocinada por el embajador de Francia.—Programa de gran gala por la nueva compañía. A las 4 1/2.—7.ª matinee fashionable infantil.—10 nuevos números, y por primera vez en funcion de tarde los gatos amaestrados.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Gran funcion de moda aristocrática, 8.ª de la temporada.—Seleto programa.—Debut de los gomposos exóticos Crick-Crick-Crack.—Debut de la troupe Williams.—Tomarán parte todos los números de atracción. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

Como siempre, estaban dirigidos á Amina los pensamientos de Felipe, quien al observar las inquietas aguas, mientras doraba el sol las espumosas crestas de las ondas, exclamaba sollozando: —¡Oh, mar! ¿está en tus entrañas mi esposa? Si es así, entrégame su cadáver... Mas ¿qué es aquello?—dijo el joven señalando hacia un objeto que en el horizonte se divisaba. —Es la vela de algun barquichelo—replicó su amigo;—parece que viene impelida por el viento, en busca de la misma enseñada donde nos hemos abrigado nosotros. —Teneis razon; es la vela de una lancha, ó más bien de una de esas piraguas que surcan los mares en que nos hallamos; mirad cuál boga sobre el oleaje; segun parece, va llena de gente. —Acercóseles con rapidez la piragua, y estaba ya inmediata á la arena. Arriando vela, los que la tripulaban la hicieron embestir en tierra. Los recién llegados no hicieron caso de Felipe y su compañero, hasta que no pusieron la barca en seco; entonces, tres de ellos, armados de largas lanzas, aunque sin ademán hostil, se acercaron á los dos amigos, y uno les preguntó en lengua portuguesa quiénes eran y cómo se hallaban en aquella isla. —Somos holandeses—le contestó Felipe. —¿Perteneçais al barco que naufragó allá abajo?—dijo el hombre. —Sí. —Entonces nada teneis que temer; sois enemigos de los portugueses, así como lo somos nosotros. Perteneçemos á la isla de Ternate. Nuestro rey tiene guerra con esos portugueses, que son una despreciable canalla. ¿Dónde están vuestros compañeros? ¿En cuál de estas islas los habeis dejado?

—Todos han muerto—respondió Felipe.—Ahora quisiera saber si habeis encontrado una jóven que iba sola sobre un trozo de balsa, ó si habeis oido hablar de ella. —Sí: la gente de Tidore recogió á una mujer en las playas del Sur, y suponiendo que era portuguesa se la llevaron á la factoría de aquella nacion. —Entonces, ¡loado sea Dios!—exclamó Felipe.—¡Cielo benéfico, aceptad mis gracias!... ¿Dijisteis que á Tidore? —Sí; pero como tenemos guerra con los portugueses no podemos llevarlos allá. —No, pero otra vez nos reuniremos. La persona que les hablaba parecia sugero de alguna consideracion. Su traje era, en cierto grado, mahometano, aunque con alguna mezcla del que usa la gente malaya. Llevaba armas en el cintó, y una lanza en la mano; su turbante era de zaraza estampada; sus maneras, cual distinguen por la comun á las personas de categoría en aquellas partes, se ostentaban corteses y respetables. —Nosotros regresamos á Ternate y os llevaremos en nuestra piragua. Nuestro rey recibirá con afecto á todos holandeses, pues conoce vuestra aversion á esos infames portugueses. Se me olvidaba decirlos que tenemos á bordo de nuestra barca á uno de vuestros compañeros de naufragio, á quien recogimos en la mar muy exhausto; más ya el pobre va recuperando las fuerzas. —¿Quién podrá ser?—observó Krantz;—deberá haber pertenecido á alguna otra nave. —No,—replicó Felipe estremeciéndose;—no puede ser otro que Schriften! —Para creerlo es preciso que yo le vea con mis propios ojos,—replicó Krantz. —Pues entonces creed en el testimonio de ellos,—repuso Felipe señalando hacia el tuerto piloto, que ahora se dirigia á donde estaban

¡Nunca!... No por cierto.... Cada uno de ellos codicia ser dueño del total... ¡y el total habrá de poseer!!! —Apenas hubo expresado Krantz su opinion, cuando uno de aquellos hombres, tomando ventaja de que su compañero le habia vuelto las espaldas para retirarse de allí, le atravesó por detras con su sable. Y vino á tierra el hombre lanzando un gemitó, y otra vez el sable le penetró las entrañas. —¿No os lo dije? Pero el traidor infame está aun muy lejos de conseguir el objeto de su cobarde acción,—prosiguió Krantz apuntándole á la cabeza con el fusil que tenia en la mano; partió la bala y cayó el perverso junto á la victima de su alevosia. —No habeis hecho bien, amigo Krantz; le habeis salvado del castigo que merecia. A solas en esta isla desierta y privado de todo medio de subsistir, habria perecido entre crueldades angustias, y por pulgadas, rodeado de todo su dinero, y respirando el aire, corrompido por los mutilados cadáveres de sus criminales compañeros. —Tal vez haya yo hecho mal; si así es, perdóneme la Providencia porque no lo pude remediar. Bajemos á tierra, pues ahora somos los únicos vivientes que hay en esta isla. Recojamos ese dinero, y enterrémoslo de manera que pueda recuperarse algun dia, tomando para nuestro uso al mismo tiempo algunas cantidades; apus quien sabe si llegaremos á necesitartas? Mañana bastante faena tendremos con dar sepultura á esos hombres obcecados y ocultos en la tierra ese tesoro que ha sido causa de su desastroso fin. —Conoció Felipe lo produnte de tal consejo, al siguiente dia, despues de haber enterrado los cadáveres, hicieron un profundo hoyo al pié de un cocotero, que señalaron cuidadosamente con su hacha.

Llevaronse quinientas monedas de oro, que ocultaron entre sus vestidos á fin de tenerlas á mano en caso de necesidad. A la mañana próxima izaron vela y dejaron la isla. ¿A qué hemos de indicar el rumbo que siguieron? Bien conocerá el lector que no seria otro que aquel á donde suponian se dirigiera la desvalida balsa de Amina.

CAPITULO XIII

Hallóse que la balsa era excelente, y aunque no rápida su marcha por las aguas, obedecia al timón y podia dirigirse en rumbo. Felipe y Krantz no se descuidaron en tomar tales señas de la isla que les pusiese en disposicion de encontrarla otra vez. Con la corriente en su favor hicieron vela hacia el Sur con el objeto de examinar una extensa isla que en aquella direccion se divisaba, pues su fin, además de buscar á Amina, era descubrir hacia donde caia Ternate, cuyo rey les constaba era enemigo de los portugueses, quienes poseian en Tidore, islote situado á poca distancia, un fuerte y una factoría. Desde allí podrian embarcarse en uno de los barcos chinos que hacian escala en aquella isla, en su viaje á Bantam. A la caída de la tarde consiguieron su objeto, tomando tierra en la isla. Registró Felipe alrededor, á fin de averiguar si habia algun indicio en las playas de la balsa de Amina, pero su investigacion fué inútil; ni tampoco halló vestigios de que el país fuese habitado. Con la idea de no perder durante la noche el objeto de sus diligencias, embarcaron la balsa en una pequeña enseñada, donde las aguas estaban completamente tranquilas, y allí permanecieron hasta la mañana siguiente, en que tomaron á darse á la vela, y prosiguieron su viaje. Ocupábase Krantz en go-

INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piquet, inmenso y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran de neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad general, palpitaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas, recobrarán la salud perdida con el uso del maravilloso medicamento **Fosfo-Glicol-Kola-Domenoch** que recomiendan los médicos más eminentes.—El Dr. B. Domenoch, calle Baja de San Pedro, 72, Barcelona, REMITE GRATIS una muestra de dicho preparado en elegante caja metálica, á quien se lo pida, junto con un librito de certificados autógrafos. Véndese en Madrid, Dr. Gayoso, Arenal, 2.—Depósito, Martín y C.^a, Tetuan, 3.

The Equitable Life Assurance Society of the United States.

(La Equitativa.)

Las principales cifras de sus dos últimos Balances comparadas,

1898		1899
\$ 258,369,298	Activo	\$ 280,191,286
> 57,310,439	Sobrante	> 61,117,477
> 50,249,286	Ingresos totales	> 53,878,200
> 24,020,523	Pagado á los tenedores de póliza	> 24,107,541
> 168,043,759	Nuevos negocios	> 203,301,832
> 987,157,134	Seguros en vigor	> 1,054,416,422

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad: \$ 323,190,730

Dirección General para España y Portugal:

EN SU PALACIO DE MADRID



LAS MEJORES CAMISAS RIVAS Y SANZ

Camisas Céfiros superiores..... 8 ptas.

Camisas cretonas Alsacia..... 10 "

Corte elegante.—Confeccion esmerada

Preciosa colección en tejidos para camisas y blusas de señora

II--PRINCIPE--II

LA ROSARIO El Rey del Tocado

Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Péreda y Compañía.—Santander

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. Por Mayor: P. LEBEAULT y C.^a, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

CURACION RADICAL de las hernias (quebraduras) y de la obesidad. Dá y envía gratis el folleto el ortopédico-especialista D. Pedro Ramon. Cármen, 53, 1.^o, Barcel.^a

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS

FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO

Fabricacion de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN

en las dimensiones usuales para el comercio y construcción

FABRICACION DE CHAPAS

Especialidad en VIGUERIA para construcciones desde 8 hasta 30 centímetros de alto

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios

FUNDICION DE COLUMNAS

Calderas para desplatación y otros usos

Grandes piezas hasta 20 toneladas

Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, libertad, 29, pral.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA (Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, septiemre 1879.)

LA FONDA: Corre este año á cargo del nuevo y acreditado fonda MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Relaja á los que pasan larga temporada.

Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre

desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinacion con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

"Los Tiroleses"

EMPRESA, ANUNCIADORA

Rápidas propagandas, ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS Grandes descuentos á los anunciantes ANUNCIOS en Teatros, Vallas, Medicinas y sitios fijos. Escuelas de defunción y aniversarios. Pidanse Tarifas á las Oficinas: CONDE DE ROMANONES (antes Barrionuevo) núm. 7 y 9 entresuelos. MADRID.

SPARKLETS MARIN

Instantáneamente espumosas todas las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con sifón. Rebaja, cajas de cápsulas, 1 peseta 50 cént. Gran depósito para su venta.

Antigua Lampistería

DE MARIN

12, Plaza de Herradores, 12

Utensilios de cocina y baños de venta.

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds: "Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

SOLUCION PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado

El Remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRONICAS L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules-César, Paris, y las principales farmacias.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella

Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Para más informes, Oficinas de la Dirección y D. Joaquin de Haro, consignatario

bernar el flotante armazon con el auxilio de un largo remo que hacia las veces de gobernalle, cuando advirtió que Felipe, sacando del pecho la reliquia que en él ocultaba, se puso á contemplarla con fija atencion.

—¿Es ese vuestro retrato, Felipe?—obtuvo Krantz.

—Ay no; es mi destino—repuso Felipe sin detenerse.

—¿Vuestro destino? ¿Qué queréis decir con eso?

—¿Dije yo que era mi destino? Apenas supe lo que me decia,—contestó Felipe, volviendo á guardar la reliquia en el pecho.

—Sospecho que habeis dicho algo más de lo que intentábais, aunque tal vez poco menos de la exacta verdad. Muchas veces os he sorprendido contemplando esa alhaja, y no se me ha olvidado cuán ansioso parecia Schriften de despojaros de ella, ni la resulta de su tentativa posterior. ¿No hay algun secreto, algun misterio pendiente de ese dije? Por cierto que si así es, creo que merezco suficientemente el nombre de amigo vuestro, para considerarme digno de vuestra confianza.

—Que sois mi amigo, Krantz, bien me consta; sí, mi sincero y apreciable amigo; porque muchos y graves han sido los peligros que de consuno hemos arrojado, y esa circunstancia es más que suficiente para estrechar entre nosotros los lazos del cariño. Bien conozco que sois de fiar, pero no me atrevo á hacer confianza ni aun de mí mismo. Pende cierto misterio de esta reliquia, porque tal carácter tiene mi alhaja, y cuya historia solo la conocen mi esposa y dos varones santos.

—Y si la santidad ha sido confiado ese secreto, tambien podrá serlo á la amistad divina, cosa todavía más santa.

—Pero tengo mi presentimiento de que

revelación semejante pudiera ser fatal á vos mismo. Por qué razon, tal presagio me atormenta, no lo sé; pero lo cierto es que no puedo sufrir la idea de perder á un amigo tan apreciable como mi Krantz.

—Segun parece, no queréis valerlos de mi amistad—replicó el piloto;—antes de ahora he puesto en riesgo mi vida á vuestro lado, y no es justo que un presagio supersticioso de vuestra parte, me haga desertar de los deberes de la amistad santa. Esos presentimientos son las resultas de la excitación de un alma febril que se agita dentro de un cuerpo debilitado con sus padecerés; ¿habrá cosa más absurda que la de suponer que un secreto, confiado á mi prudencia, vaya acompañado de peligros, á no cundirme á ellos mi propio celo en seguirlos por el laberinto mismo de dificultades en que ese mismo secreto enredaros pueda?

No soy de índole curiosa, por cierto; pero hace tanto tiempo que corremos una suerte idéntica, y ahora nos hallamos tan aislados de lo restante del mundo, que me parece os serviría de solaz el hacer confidente á vuestro compañero de infortunios de lo que tiempo há pesa tan gravoso sobre vuestro corazón. El consuelo, y tal vez los consejos de un amigo, no deben despreciarse, Felipe, y alivio podeis hallar en discurrir conmigo acerca de un asunto que tanto os apena. Si, pues, apreciáis mi amistad, dejadme participar de vuestros sinsabores.

Pocos hay cuyo viaje á través de la vida haya sido tan plácido que no se acuerden hasta qué punto han podido dulcificarse sus aflicciones en virtud de confiar á algun amigo predilecto las causas de ellas y de escuchar sus consejos. No deberemos, pues, extrañar que Felipe, en aquella situacion extraordinaria, al par que oprimido con la pérdida de su

Amina, considerase á Krantz como sujeto adecuado para una confianza de tal magnitud. No estipuló condiciones de sigilo al comenzar su narracion, porque conocia que si Krantz no respetaba su secreto por amor á su secreto mismo ó por la buena voluntad que le profesase, no seria probable que fuese fiel á su promesa; así, mientras costaba la balsa los pequeños cabos y puntas de la isla, refirió á Krantz los pormenores de la historia que ya conocen nuestros lectores.

—Ahora todo lo sabeis—dijo Felipe lanzando un profundo sollozo al concluir su relato.—¿Qué decís? ¿Dais crédito á tan extraños sucesos, ó bien imagináis, como lo harian muchos, que son ilusiones de un cerebro descompuesto?

—Creo todo lo contrario, Felipe—replicó Krantz;—pues yo tambien he sido testigo ocular de la exactitud de una parte de vuestra historia. Acordaos de las veces que he visto la nave fantasma, y si vuestro padre está destinado á recorrer los mares indefinidamente, ¿por qué no habeis de serlo vos para trastornar ese mismo destino? Creo hasta la última palabra que habeis pronunciado, y vuestra relacion me ilumina sobre los motivos de algunas de vuestras acciones que antes me parecian inexplicables, Felipe; mas yo os envidio sobremanera.

—¿Envidiarme!—exclamó Felipe.

—Sí, os envidio—prosiguió Krantz—y de buena gana aliviaría vuestros hombros de su peso, depositándolos sobre los míos, si dado me fuera. ¿No es por ventura un magnífico pensamiento el de hallarse destinado á tarea tan sublime? y que en vez de surcar los mares, como todos hacemos, en busca de riquezas que probablemente se derretiran entre nuestras manos despues de luengos años de penalidad y desvelo por causa de cualquier accidente.... y las cuales, á bien

acontecer, tenemos que dejar en pos de nosotros... vos sois elegido para cumplir una obra gloriosa y vasta... una obra de ángeles, por decirlo así.... la de redimir el alma de vuestro padre, en verdad pensando por sus fragilidades humanas, no condenada, empero, á perecer por toda la eternidad. ¡Ah! vuestro objeto es bien digno de todas las privaciones, de todos los peligros de la vida marítima.

Y si termina con la muerte vuestra investigación, ¿importaría algo? ¿Cuál otro es el término de todas vuestras fútiles ansias, de nuestra continua brega en pos de la nada? Todos hemos de morir, pero cuán pocos... ¿qué digo? ¿á quién sino á vos fué nunca permitido antes de la muerte rescatar el alma del autor de sus dias? Sí, Felipe, mucho os envidio.

—Pensais y hablais como lo hacia mi Amina. Tambien su alma romántica y ardiente anhelaba mezclarse con los seres de otros mundos, y tener relaciones con los espíritus incorpóreos.

—Y razon tenia—contestó Krantz;—hay sucesos en mi vida, ó más bien relacionados con mi familia, que me han convencido no sólo de la probabilidad, sino de la certeza de muchas cosas absurdas al parecer. Vuestro relato corrobora lo que há tiempo habia yo creído.

—¿De veras, Krantz?—
—Sí, de veras; pero ya hablaremos de esto más adelante; la noche está cerca, y otra vez debemos embestir en tierra nuestra balsa; allí veo una cala que nos brinda con su proteccion.
Antes de la mañana levantó el viento una marejada tan recia, que el armazon flotante comenzó á hallarse en peligro. Nuestros naufragos tuvieron que subirlo á la playa á fin de que la violencia de las olas no desuniese las amarras, resolviéndose además pasar en aquella isla todo el dia.